

24. April 2012

Sparkassen-Erlebnispark auf dem Landesgartenschaugelände in Nagold eingeweiht



Foto: Uta Volz

Das Engagement der Sparkasse Pforzheim Calw für die Landesgartenschau 2012 "Natürlich Nagold" stellte der Vorstand bei einer Pressekonferenz im Sparkassenhaus in Nagold vor, an der auch Oberbürgermeister Jürgen Großmann und die bei-den LGS-Geschäftsführer Richard Kuon und Manfred Wenninger teilnahmen. Weiteres Thema war die aktuelle wirtschaftliche Entwicklung Nagolds. Im Anschluss an die Pressekonferenz wurde der Sparkassen-Erlebnispark auf dem Landesgartenschaugelände offiziell übergeben.

Zusammen mit den Schmuckwelten Pforzheim ist die Sparkasse offizieller Platin-Partner der Landesgartenschau 2012 "Natürlich Nagold". Neben der finanziellen Unterstützung bringt sie sich mit Veranstaltungen, einem nachhaltigen Projekt und verschiedenen Aktionen ein und bietet ihren Kunden ermäßigte Eintrittspreise.

Über die Landesgartenschau hinaus wird der als nachhaltiges Projekt konzipierte Sparkassen-Erlebnispark Bestand haben. Es handelt sich dabei um einen sehr naturnah angelegten Mehrgenerationen-Spielplatz mit Spielgeräten für alle Altersklassen. Flankiert wird er von Gabionen (Mauerkörben), die mit roten und grünen Sparschweinen gefüllt sind. Die Sparkasse unterstützt den Besuch der LGS auf verschiedene Weise. Für die jungen Kunden gibt es am 28.07. einen red young Sparkassentag mit bekannten Stars der TV-Sender KIKA, Pro Sieben und Sat 1, für treue erwachsene Kunden am 19.09. einen Sparkassentag mit Schlagerstars.



Presseinformation

Maßgeblich beteiligt hat sich die Sparkasse auch an der Kunstleitpfosten-Aktion. Rund 9 000 von Privatleuten und Schulen gestaltete Kunstleitpfosten wurden im Landkreis Calw aufgestellt und leiten aus einem Umkreis von ca. 100 km zur LGS hin. Die Sparkasse hat die "Rohpfosten" finanziert, die bei den Bauhöfen der einzelnen Kommunen abgeholt werden konnten. Alle "Pfosten-Künstler" sind als Dankeschön für ihre kreative Leistung im Mai zu einem "Kunstleitpfosten-Fest" eingeladen.

Die Geschäftsleitung der Sparkasse kommt jedes Jahr zu einer Vorstandssitzung in eine der Markt- oder großen Filialdirektionen des Geschäftsgebietes. Verbunden damit ist stets ein Spende an die betreffende Kommune. In diesem Jahr war Nagold Sitzungsort. Die Spende in Höhe von 5.000 Euro wurde auf Wunsch von Nagolds OB Jürgen Großmann für den kostenlosen Eintritt der Nagolder Schülerinnen und Schüler in die LGS eingesetzt. Die Schulen erhalten Dauerkarten, die von Klasse zu Klasse weitergegeben werden. Damit wurde eine Lösung erreicht, die jungen Leuten den Zugang zu diesem einmaligen Event schmackhaft macht. Ihren Kundinnen und Kunden verkauft die Sparkasse die Tageseintrittskarte zu einem Sonderpreis (Erwachsene 13 €, Jugendliche 4 €, Kinder bis 5 Jahre frei).

Die Kundinnen und Kunden sind in der Filialdirektion Nagold bestens versorgt. Das stellvertretende Vorstandsmitglied Ralph Günthner hat seinen Sitz vor Ort, und er sowie Filialdirektor Frank Esslinger garantieren kurze Entscheidungswege. Das 2006 eingeweihte, moderne Gebäude wird auch für zahlreiche Veranstaltungen genutzt, die die Filialdirektion Nagold in Eigenregie oder in Kooperation mit Partnern aus der Wirtschaft organisiert. Nagold ist ein wirtschaftlich bedeutender Bereich für die Sparkasse, die eine sehr gute und kooperative Zusammenarbeit mit der Stadt, der IHK, den gesetzlichen Krankenkassen und den Mittelstandsvereinigungen verbindet.

Wie Ralph Günthner berichtete, haben die Kunden der Marktdirektion Calw rund 1,6 Mrd. € an Einlagen bei der Sparkasse, das bedeutet pro Einwohner 10.254 €. Die Kunden der von Frank Esslinger geleiteten Filialdirektion Nagold tragen dazu 290 Mio. € bei. An Krediten sind rund 1,4 Mrd. Euro ausgeliehen, auf die Einwohner umgerechnet sind das 8.972 € pro Einwohner. Die Kunden der Filialdirektion Nagold haben 295 Mio. € in Anspruch genommen. Die Kunden der Markdirektion haben 78.002 Girokonten bei der Sparkasse, davon 14.553 bei der Filialdirektion Nagold. Der Marktanteil der Sparkasse liegt im Privat- und Firmenkundenbereich bei rund 55 %.

Die Sparkasse ist im Kreis Calw mit einem flächendeckenden Netz von Geschäftsstellen vertreten und damit überall nah bei den Kunden. Die Geschäftstelle Ebhausen ist aktuell in neue Räume umgezogen, die am 2. Mai offiziell eingeweiht werden. Als richtig bezeichnete Günthner die vor rund 10 Jahren getroffene Entscheidung, im Iselshauser Tal eine Geschäftsstelle zu eröffnen. Das hier angesiedelte Gewerbegebiet wächst ebenso wie die Einkaufströme. In diesem Jahr befindet sich hier auch der Haupteingang zur LGS. Im Marktbereich/Landkreis Calw arbeiten 376 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter (Filialdirektion Nagold 65), davon 55 Auszubildende (Filialdirektion Nagold 11).

Die Region Calw ist geprägt von Kfz-Zulieferern, vertreten ist außerdem der Maschinenbau, die Elektroindustrie; Gesundheitswesen, Tourismus sowie Metall- und Holzverarbeitung. Die Stadt Nagold ist in der Region ein an Industrieansiedlungen reiches Mittelzentrum, in das jeden Tag viele Berufstätige einpendeln. Viele renommierte und zum Teil international bekannte Firmen haben hier ihren Sitz, wie z. B. die Rolf Benz AG (Wohnwelten), die Häfele GmbH + Co. KG, die Dietrich Aldinger GmbH, die Wagon Automotive GmbH, die Architare Barbara Benz einrichten GmbH + Co. KG, die Firma Digel AG, die Firma Reinhold Fleckenstein Jeanswear GmbH (Bekleidung), AHG Wackenhut oder die Firma helag GmbH (Elektroindustrie).



Presseinformation

Bei der Sparkasse Pforzheim Calw gibt es insgesamt fünf Stiftungen, die mit unterschiedlichen Zielsetzungen arbeiten. Die Stiftung Jugendförderung wurde 1996 gegründet. Ihre Tätigkeit ist auf den Landkreis Calw beschränkt, da es in Pforzheim und im Enzkreis bereits vergleichbare Einrichtungen gibt. Die Stiftung Jugendförderung verfügt über ein jährliches Budget in Höhe von 30.000 Euro, das für eine Vielzahl von Einzelmaßnahmen vergeben wird. Dazu gehören im Bereich Nagold das Jugendforschungszentrum, die Aktion "Jugend forscht", die im Wechsel in Altensteig und Nagold stattfindet, und die Altensteiger Sommermusik im oberen Nagoldtal. Alle Einrichtungen werden auch von der Sparkasse gefördert.

Im gesamten Geschäftsgebiet der Sparkasse tätig ist die 2007 gegründete "Stiftung für die Region", die allen Bürgern offen steht und thematisch breit gefasst ist. Sie schreibt jedes Jahr einen Bürgerschaftspreis zu wechselnden Themen aus.

Die Sparkasse Pforzheim Calw unterstützt und fördert darüber hinaus eine Vielzahl von sozialen, sportlichen und kulturellen Aktivitäten.

Uta Volz / Sparkasse Pforzheim Calw

Zur Bildergalerie geht es hier